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    政府 2012 年 4 月成立自資專上教育委員會，從宏觀

及策略角度就自資專上教育界別的發展提供意見。委員會

旨在提供平台，討論界別共同關心的事宜，推動界別的質

素及發展，以及制訂和推廣良好做法。 

 

委員會自成立以來，透過走訪院校和舉行座談會等不

同渠道，直接接觸界別的各持分者，深入了解界別的發展

和處境。根據委員會的觀察，自資院校由於起步時間不同

及其他原因，因此發展程度不一，但總體來說，過去十多

年自資專上界別急速成長，為本港學生提供更多升讀專上

教育的機會，對現時達七成的專上教育普及率貢獻良多。 

 

委員會致力提高自資專上界別的透明度，因此在 2013

年底推出自資專上教育資訊平台，為持份者和市民提供有

關自資界別的最新和全面的資料。另外，為了推動自資專

上教育更配合本港經濟發展和僱主的需要，委員會 2013 年

10 月舉辦了「專上教育院校與業界更緊密合作研討會」。 

 

委員會明白社會對自資院校的質素有更高期望，因此

在進行顧問研究和廣泛諮詢後，於去年 6 月公布「自資專
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上教育界別管治及質素保證良好規範守則」，涵蓋院校管

治、課程設計及推行，以及教職員、其他資源及學生支援

等三大範疇。我們相信「守則」有助提升自資院校的管治

及質素保證，從而提高公眾對自資院校的認同。我們已委

託香港學術及職業資歷評審局對「守則」在界別的實施情

況進行研究，預計研究報告於今年年底出爐。 

 

展望將來，各自資專上院校都要面對適齡學生人口明

顯下降的問題。委員會注意到有院校指出，希望政府考慮

增加對自資專上院校的支援，甚至有恆常資助。委員會明

白政府對有關建議有保留，但認為政府仍可考慮透過其他

措施，例如重啟配對補助金計劃，協助自資專上院校開拓

資金來源。 

 

委員會將繼續提供平台，促進各持分者和政府在多項

共同關注的議題，如學生人口下降、大專畢業生就業能力、

以及副學位認受性等方面，加強溝通。委員會亦會繼續留

意各界對自資專上界別的意見 (包括僱主對自資課程畢業

生的評價)，以及協助正面宣傳該界別的工作。 
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